

	Seite
Walter Brunner: Frühe Nachrichten über Maisanbau in der Steiermark	5
Franz Eiselt: Von Krautgärten, Krautsiedern und „Krautallern“. Der Einfluß klösterlicher Agrarkultur am Beispiel des Stiftes Vorau	105
Bernhard Hebert: Eine römische Bronzekanne aus dem Moor in Pörtschach (Bezirk Neumarkt in Steiermark)	119
Robert Hesse: 1860 zu Fuß durch die Obersteiermark. Aus dem Reisetagebuch des Grazer Gymnasial-Studenten Ferdinand Kaplan	67
Michael Hochedlinger: Die Gefangenschaft des François de Neufville, Herzog von Villeroy, Marschall von Frankreich, in Graz 1702	122
Ferdinand Hutz: Das „wundertätige“ Wetterkreuz auf der Wildwiese	81
Hans Jörg Köstler: Eduard Fillafer und Corbinian Moser. Zwei Pioniere der Erz- rösttechnik beim steirischen Erzberg	85
Leopold Kretzenbacher: „ . . . und jetzt noch einen Treppetzer!“	16
Fritz Lochner von Hüttenbach: Die Namen Grail, Gralla, Greisdorf und Verwandtes	96
Maria Mairoid: Eine Bibliotheksreise in die Steiermark	98
Walter Neunteufl: Alte Kochbücher aus Graz	102
Gerhard Pferschy: Zur Frage regionaler Kulturgeschichten	21
Fritz Posch: Zur Lokalisierung urkundlich genannter ältester steirischer Orts- und Siedlungsnamen. Ergänzungen und Berichtigungen	26
Heinrich Purkarthofer: Die Siegel des Marktes und das Wappen der Stadt Mariazell	37
Marlies Raffler: „Letzte Grüße“. Eine Partezettel-Sammlung und -Ausstellung in Fürstenfeld	139
Paul W. Roth: Nußdorf	44
Christian Steeb: Der Ratmannsdorfer Grabstein auf dem Weizberg. Ein steirischer Ritter des 15. Jahrhunderts als Träger zweier seltener ausländischer Ordenszeichen	144
Werner Tscherne: Ein Bericht über das Eisenwerk Eibiswald aus dem Jahre 1821	50
Dorothea Wiesenberger: Ausbilden statt verwahren. Die Anfänge der modernen „Krüppelvorsorge“ in der Steiermark	56
Schriftenverzeichnis Franz Döhler 1077-1003. Zusammenestellt von Walter	